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ORDRE DU JOUR 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

RETRAITE EN ACTION 

LE 10 SEPTEMBRE 2015 

 

 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

2. Nomination d’un ou d’une secrétaire d’assemblée 

3. Nomination d’un ou d’une président (e) d’élection 

4. Adoption de l’ordre du jour 

5. Adoption du procès-verbal du 9 septembre 2014 

6. Suivi du procès-verbal du 9 septembre 2014 

7. Présentation et adoption des états financiers au 31 mars 2015 

8. Résolution pour la nomination de la firme comptable 

9. Règlements à faire approuver (Les textes suivent l’ordre du jour) 

Changements à l’article 2 - Adhésion 

Adoption de l’article 3.03 - Mesures disciplinaires envers les membres 

10. Dépôt des rapports : 

a. Présidence 

b. Coordination générale 

c. Divers comités 

i. Comité du bénévolat 

ii. Comité de surveillance 

11. Élection des membres au Conseil d’administration 

12. Commentaires de l’assemblée 

13. Remerciements 

14. Fin de l’assemblée 
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Retraite en Action 

Procès-verbal 

Assemblée générale annuelle 

10 septembre 2015 

 

Présence : 230 personnes 

1. Ouverture de l’assemblée 

Le président, Charles Kaszap, souhaite la bienvenue à tous les membres 

présents et déclare l’assemblée ouverte. 

2. Nomination d’un ou d’une secrétaire d’assemblée 

Lise Villeneuve, appuyée par Huguette Van Bergen, propose que Joan Walsh 

soit nommée secrétaire d’assemblée. 

ADOPTÉ 

3. Nomination d’un ou d’une président(e) d’élection 

Josée Hébert, appuyée par Fernande Moreau, propose que Jean-Guy Daigle 

soit nommé président d’élection. 

ADOPTÉ 

4. Adoption de l’ordre du jour 

Fernand Bégin, appuyé par Nicole Larocque, propose que l’ordre du jour soit 

adopté. 

ADOPTÉ 

5. Adoption du procès-verbal du 9 septembre 2014 

Normand Turcotte, appuyé par Louise Beaulne, propose que le procès-verbal 

du 9 septembre 2014 soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ 

6. Suivi du procès-verbal du 9 septembre 2014 

Aucune proposition n’a été reçue concernant le procès-verbal. Suzanne 

Lesage fait une courte présentation sur le nouveau site Web de REA. 
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7. Présentation et adoption des états financiers au 31 mars 2015 

Yvon Gravel présente les états financiers au 31 mars 2015. 

Yvon Gravel, appuyé par Normand Turcotte, propose que les états financiers 

au 31 mars 2015 soient adoptés tels que présentés. 

ADOPTÉ 

8. Résolution pour la nomination de la firme comptable 

Yvon Gravel, appuyé par Monique Pelchat, propose que la firme Marcil 

Lavallée soit retenue pour procéder à la vérification comptable pour 

l’exercice 2015-2016. 

ADOPTÉ 

9. Règlements à faire approuver 

Changements à l’article 2 – Adhésion 

2.01 Conditions d’adhésion 

Marie-Laure Collet, appuyée par Lucie Dorais, propose de remplacer l’adjectif 

« extraordinaire » par « exceptionnelle » dans le texte portant sur les membres 

de catégorie B. 

Le Conseil d’administration peut nommer membre honoraire de l’organisation 

toute personne ayant apporté une contribution exceptionnelle à la réalisation 

des buts, objets et activités de l’organisation. 

 

 

Fernande C. Moreau, appuyée par Jean-Guy Daigle, propose que le texte 

ainsi modifié soit adopté. 

ADOPTÉ 

Adoption de l’article 3.03 – Mesures disciplinaires envers les membres 

Une longue discussion sur l’article 3.03 portant sur les mesures 

disciplinaires à prendre envers les membres a lieu. Beatriz Aronna, appuyée 

par Suzanne Lesage, propose d’accepter le texte tel que présenté. 

Monsieur André Bonin a voté contre. 

ADOPTÉ 
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10. Dépôt des rapports 

a) Le président Charles Kaszap présente son rapport annuel. L’année 2014 a 

été bonne avec 1318 activités et un surplus de 16, 134 $ grâce à la 

subvention de Trillium. L’an prochain, à la fin de la subvention Trillium, il 

faudra trouver des nouvelles avenues de financement. La transition au 

nouveau site Web est terminée. Le partenariat avec la Fondation franco- 

ontarienne se porte bien. Charles Kaszap présente comment REA protège 

l’information personnelle des membres. 

b) La coordonnatrice générale, Anne-Marie Laurendeau, présente son 

rapport. Elle fait un résumé de ses nombreuses responsabilités et des 

différentes activités de REA : la cuisine collective, Implic-Action, Fête des 

bénévoles, des nouveautés suggérées par des membres et bien d’autres. 

c) Divers comités 

i. Comité du bénévolat 

Louise Letarte, membre du CA, explique le fonctionnement du nouveau 

Comité du bénévolat. 

ii. Comité de surveillance 

Roger Beauchesne présente le rapport du Comité de surveillance et souligne 

l’amélioration de la plateforme informatique. 

11. Élection des membres au Conseil d’administration 

Jean-Guy Daigle, président d’élection, souligne qu’il y a huit postes à 

combler. Les termes d’Yvon Gravel, Suzanne Lesage, Joan Walsh ne peuvent 

pas être renouvelés. Michelle Bachand et Gilles Blache ne se représentent 

pas. Les postes de Lucy Turpin, Charles Kaszap et Roger Beauchesne sont à 

renouveler. 

Huit postes sont à combler et il y a huit candidats. Les nouveaux élus sont : 

Pierre Blanchard, Marie Biron, Michèle René de Cotret, Lucie Masson et 

Jacqueline McCulloch. Charles Kaszap, Lucy Turpin et Roger Beauchesne 

renouvellent leur mandat. 

12. Commentaires de l’assemblée 

Jacqueline Pelletier recommande de nommer une personne pour présider 

l’assemblée annuelle l’an prochain. 
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Fernande C. Moreau remercie REA d’utiliser une subvention pour la 

formation des non informatisés. 

13. Remerciements 

Des remerciements sont adressés aux membres sortants du CA. 

14. Fin de l’assemblée 

Lucy Turpin, appuyée par Michèle René de Cotret, propose la levée de séance 

à 12 h 15. 

 

 

 

Joan Walsh Charles Kaszap 

Secrétaire Président 

 

 

 

 

 

 

Charles Kaszap, (Présidence) 

Louise Letarte, (Vice-présidence) 

Pierre Blanchard, (Trésorerie) 

Lucie Masson, (Secrétariat) 

Roger Beauchesne, 

Marie Biron, 

Jacqueline McCulloch, 

Michèle René de Cotret, 

Lucy Turpin, 

Anne-Marie Laurendeau, coordonnatrice générale. 

Membres du conseil d’administration 

2015-2016 
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Chaque année, le conseil d’administration (CA) rédige son rapport annuel au 

mois de juin. Cette année, tout en travaillant sur ma partie, je n’ai pu 

m’empêcher de noter que ces années de retraite et le traintrain de Retraite en 

Action (REA) me rappellent le temps où j’allais à la « p’tite école ». En 

septembre, nous étions heureux de retrouver les vieux amis, s’en faire de 

nouveaux et commencer un programme tout neuf. Avec l’hiver, venait une 

nouvelle session avec ses cours et activités uniques et un entrain renouvelé. 

Finalement, arrivait la saison estivale, période de relâche, de grand air et 

d’exploration. 

C’est donc avec un peu de nostalgie que je constate le passage d’une autre 

année avec ses sorties sportives et épicuriennes, ses cours et conférences, ses 

clubs, ses rencontres, excursions et spectacles, ses voyages exotiques et, par- 

dessus tout, l’enthousiasme et l’esprit de communauté et d’entraide qui existe à 

REA. Ce n’est qu’en prenant un peu de recul que nous pouvons voir l’énormité 

de la tâche accomplie. 

En effet, au cours de la dernière année, REA a continué son rôle de chef de file 

en ce qui a trait à l’offre d’un programme de qualité à ses membres, jeunes 

retraités francophones et francophiles de la capitale nationale. 

Les réalisations marquantes 

- L’accueil et l’intégration de cinq nouveaux membres au sein du CA. 

- Une augmentation dans chacun des quatre piliers de performance à REA 

que constituent les nombres de membres, de bénévoles, d’activités offertes et 

d’inscriptions. 

- Le remplacement de la majorité du matériel informatique utilisé par les 

clubs, pour les présentations et par le trésorier. 

- L’achat de 100 chaises confortables par le biais d’une subvention de 

Nouveaux Horizons. 

- La transition de la comptabilité de REA du portable du trésorier à une 

comptabilité dans le nuage qui permet l’accès simultané aux données par les 

personnes autorisées en tout temps et de n’importe où au monde. 

- Le projet Redevances est dans sa dernière année d’activité et rapporte 

qu’il a rencontré ses objectifs. Comme mentionné l’an passé, la plateforme 

informatique se vend même à des groupes indépendants du réseau Retraite 

Rapport de la présidence 

2015-2016 
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Action. REA a commencé à recevoir des redevances du projet, ce qui était un des 

objectifs originaux. 

- La création de deux nouveaux comités au CA : 

- - Le comité de la gouvernance ; 

- - Le comité du bénévolat. 

- Un rapprochement avec les organismes œuvrant avec les aînés tel le 

Conseil sur le vieillissement d’Ottawa, et une participation accrue à leurs 

activités. 

Défis 

Les défis que nous avons à relever sont à la fois de taille et intéressants : 

- Rester fidèles à notre mission et nos valeurs. 

- Offrir un programme intéressant et varié qui saura plaire à tous les 

membres. 

- Continuer à recruter, encadrer et former des bénévoles de talent. 

- Assurer la pérennité financière de REA dans un climat de compression 

budgétaire dans le domaine des subventions. 

- Mettre en place des structures et processus qui nous permettront de 

gérer la croissance de REA. 

Remerciements 

J’aimerais premièrement remercier tous les membres de REA. C’est pour vous 

que l’organisme existe et nous apprécions beaucoup votre vote de confiance. 

Continuez à participer et vous impliquer. 

REA ne pourrait exister s’il n’y avait pas de bénévoles qui œuvrent sans cesse 

dans l’ombre. Au nombre de plus de 200, ils et elles sont responsables pour la 

grande majorité de ce qui se passe à REA et accomplissent plus de 250 

différentes tâches au cours d’une année. Vous avez toute notre reconnaissance 

et notre gratitude. 

Avec près de 1600 membres REA est une organisation qui ressemble à une 

moyenne entreprise et qui demande donc une main experte pour la gérer. Pour 

ce faire, nous ne pourrions trouver mieux que notre coordinatrice générale 

Anne-Marie Laurendeau et notre coordinatrice des activités Chantal Richer. Leur 

expertise et savoir-faire rendent la tâche des bénévoles et du CA beaucoup plus 

facile et je les en remercie de tout cœur. 

Finalement, j’aimerais dire un merci tout spécial aux membres du CA. Votre 

désir de servir et votre implication ont fait que nos réunions étaient toujours 

intéressantes, nos discussions pleines d’entrain et nos décisions justes. Un 

merci tout spécial va au membre qui ne reviendra pas parce qu’il termine son 

troisième mandat consécutif : Roger Beauchesne. Ton expertise et ta 
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perspicacité lors des réunions du CA ainsi que ton leadership à piloter les 

dossiers des équipements et du projet Redevances ont grandement contribué au 

succès de REA. 

Mot de la fin 

En contemplant la perspective de la rentrée qui approche, des Retrouvailles, des 

petits-déjeuners des « Flyés » et de toute la panoplie d’activités vieilles et 

nouvelles à découvrir ou redécouvrir, la nostalgie fait place à l’anticipation. 

Raisons de plus pour être excités : le 150e anniversaire du Canada et le 20e de 

REA ! Et si on essayait quelque chose de nouveau cette année ? Allez-y si le cœur 

vous en dit ! Organiser une activité ? Pas de problème, l’encadrement et les 

ressources sont là. Comme dans toute chose dans la vie, le plus difficile est 

souvent de faire le premier pas, de décider… 

Le président, 

Charles Kaszap 

 

 

C’est avec plaisir que je vous présente un aperçu de ce que ma collègue Chantal 

Richer, coordonnatrice à la programmation, et moi-même, avons réalisé pour et 

avec vous. 

CA et ses comités 

12 réunions du CA 

1 session d’information pour les nouveaux membres du CA 

1 réunion de planification stratégique 

21 réunions de comités 

(programmation, communications, bénévolat, technologies de 

l’information, équipements, excursions et voyages, surveillance, finances, 

gouvernance) 

10 réunions de sous-comités 

(transition du site Web, commandites, tarification) 

23 rencontres avec le président 

16 rencontres avec le trésorier 

Rapport de la coordination générale 

2015-2016 
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Programmation 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Implic-Action 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Relations extérieures 
 

En 2015-2016 : 209 membres impliqués 

250 fonctions bénévoles 

1 fête des bénévoles 

Exemples d’Implic-Action : 

Participation des membres au stand de REA au salon Carrefour Santé, pendant 

2 jours ; 

Organisation d’une collecte de biens pour venir en aide à 13 familles 

syriennes ; 

Développement d’outils avec les responsables d’activités pour améliorer la 

sécurité dans l’exercice des sports à REA. 

En 2015 – 2016 : 1 570 membres 

1 714 activités 

14 920 inscriptions aux activités 

28 834 présences aux activités 

24 articles dans le magazine « Action » 

1 nouveau site Web REA et 4 sessions de formation 

1 sondage sur les questions financières 

3 retrouvailles au Patro 

3 portes ouvertes dans l’Est ontarien 

4 sessions d’information REA pour les membres 

2 stands de promotion REA 

1 tournoi de golf 

1 jeu-questionnaire 

Partenaires d’affaires : Desquels nous réservons les locaux nécessaires pour 

vos activités : 

Patro d’Ottawa 

Centre Richelieu-Vanier 

Centre Routhier 

Manoir Rockland 
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Organismes subventionnaires : Avec lesquels nous préparons les demandes 

de subventions et les rapports finaux de la gestion des sommes obtenues : 

Secrétariat aux affaires des personnes âgées de l’Ontario 

Fondation Trillium de l’Ontario 

Ville d’Ottawa 

Emploi et développement social Canada 

Organismes commanditaires : Avec lesquels nous négocions et collaborons 

afin de diversifier nos sources de revenus et pour vous faire bénéficier de 

rabais. Voici les principaux : 

Chartwell, résidences pour personnes âgées 

Cimetière Beechwood 

Richardson GMP, planification financière 

Organismes pairs : Avec lesquels nous partageons des intérêts pour des 

services en français aux retraités : 

Fédération des aînés et des retraités francophones de l’Ontario 

Conseil sur le vieillissement d’Ottawa 

Centre de services Guigues 

Centre Pauline-Charron 

Rendez-vous des aînés 

Centre Séraphin-Marion au MIFO 

Association de la francophonie de l’Ontario 

Organismes partenaires : Avec lesquels nous développons des partenariats au 

bénéfice des membres de REA : 

Fondation franco-ontarienne 

Étoffe du succès d’Ottawa 

Hôpital Montfort 

Réseau des centres francophones de l’Est de l’Ontario 

 

Nous vous remercions tous sincèrement de votre confiance et de votre 

implication à REA en Action. C’est une organisation formidable, et nous devons 

tous en être fiers. 

 

La coordonnatrice générale, 

Anne-Marie Laurendeau 
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Programmation 

Les membres du comité, présidé par Lucy Turpin, étaient cette année : Beatriz 

Aronna, Francine Carbon, Lucie Chenevert, Michelle Dondo-Tardiff, Lorraine 

Groulx, Denis Lalonde, Diane Lalonde, Renée Proulx-Dubé, Huguette Van 

Bergen, et Joan Walsh. 

Le comité de programmation s’est réuni à trois reprises pour planifier la 

programmation des activités des sessions de l’automne, de l’hiver et du 

printemps-été. 

Les multiples activités proposées par les membres sont concrétisées et 

agencées dans le calendrier par Chantal Richer, qui de plus appuie et coordonne 

les activités du comité ainsi que la production des bulletins. Nous avons 

instauré cette année dans le volet des conférences une formule « invité non 

membre » afin d’assurer la tenue des conférences. De nouvelles activités ont 

contribué à la diversification de la programmation, exemples : Essentrics un 

programme d’étirements et des ateliers de ballet offerts à l’école de La Salle. 

La majorité des responsables et des animateurs d’activités à REA sont des 

membres bénévoles. Le comité est ouvert aux suggestions de nouvelles 

activités, et par le fait même, à la recherche de volontaires en collaboration avec 

le comité du bénévolat. 

Personnellement, j’aimerais que nous en arrivions à trouver trois personnes qui 

s’impliqueraient à chaque volet de la programmation afin de favoriser l’échange 

d’idées et le partage des tâches. La relève est importante, et nous vous invitons 

à vous impliquer. 

Pour ses membres, par ses membres. 

Lucy Turpin, présidente du comité et membre du CA 

Communications 

Les membres du comité, présidé par Richard Beaudoin, étaient cette année : 

Suzanne Beaubien, Ginette Duclos, Lucie Masson, Jacqueline McCulloch, 

représentante du CA, Jacqueline Pelletier, Michèle Robichaud. 

Le comité s’est réuni à 5 reprises, soit les 13 avril 2015, 9 juin 2015, 16 

novembre 2015, 18 janvier 2016 et 29 février 2016. 

Rapport des comités 

2015-2016 
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Au cours de l’exercice en question, le comité a étudié les catégories et les 

critères pour devenir membres de REA. Il y a 2 principales catégories, soit les 

membres de catégorie A et les membres de catégorie B. Le comité a également 

examiné la possibilité de créer la catégorie de membre à vie. De plus, le comité 

a redéfini son mandat qui est maintenant constitué de 5 éléments. 

Comme au cours des exercices précédents, le comité a procédé à un sondage, 

en avril 2015, pour connaître le taux de satisfaction de ses nouveaux 

membres 2014, les résultats sont très encourageants, puisque 94 % des 

membres interrogés se sont dits satisfaits ou très satisfaits des services offerts 

par REA et 90 % se sont dits satisfaits ou très satisfaits du choix des activités de 

REA. Le comité a effectué un autre sondage en avril 2016 auprès des nouveaux 

membres de 2015. 

La principale réalisation du comité des communications a été l’élaboration d’un 

plan de communication. Ce plan est divisé en 4 parties principales, soit les 

objectifs, la clientèle cible, les messages et les outils/moyens. Les 2 principaux 

objectifs consistent à valoriser l’implication des membres et à promouvoir REA 

et ses objectifs. 

Ginette Duclos et Lucie Masson ont quitté le comité et Jacqueline McCulloch est 

la nouvelle présidente depuis avril 2016. 

Richard Beaudoin, président sortant du comité 

Technologies de l’information 

Les membres du comité, présidé par Charles Kaszap, étaient cette année : 

Daniel Bibeau, Jean-Paul Leblanc, Suzanne Lesage, Raymond Pelletier, Rémy Roy 

et Chantal Richer. 

La transition au nouveau site intranet de REA qui nous est fourni par Activigo et 

effectuée sous le leadership de Suzanne Lesage s’est déroulée à l’été 2015 sans 

anicroche et le site est opérationnel depuis ce temps. L’effort du comité depuis 

s’est principalement concentré sur la correction de problèmes mineurs dans 

l’intranet et la définition de nouveaux besoins afin d’améliorer la fonctionnalité 

et la performance du site. 

Le site public www.retraiteenaction.ca, géré par Daniel Bibeau, supporte les 

activités des clubs et groupes de REA. Il roule sur un serveur loué de la 

compagnie iWeb de Montréal qui est géré par Raymond Pelletier. 

http://www.retraiteenaction.ca/
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En tout et partout ce fut une année de consolidation du point de vue 

informatique à REA. Les efforts futurs seront dédiés à l’amélioration des deux 

sites en vue de rendre les tâches des administrateurs et utilisateurs plus faciles. 

Je remercie chaque membre du comité de tout cœur pour son dévouement et 

son entrain dans sa participation à faire de REA l’organisme de retraités le 

mieux servi par l’informatique. 

 

Charles Kaszap, président du comité et président de REA 

 

Équipements 

Les membres du comité, présidé par Roger Beauchesne, étaient cette année : 

Daniel Bibeau, Pierre Blanchard, Hilaire Cholette, Yves Geoffrion, Charles 

Kaszap. 

Le comité a tenu une réunion le 2 février 2016 et a aussi fonctionné en 

communiquant par courriels. Les membres en ont profité pour discuter des 

achats à effectuer avec la subvention spéciale de 11 546 $ obtenue en 2015 de 

la part du gouvernement de l’Ontario pour de l’équipement. Ils ont aussi discuté 

de ce que REA devrait faire avec le vieil équipement qui n’est plus utilisé pour 

les activités. Le réaménagement de la salle d’entreposage a été envisagé et un 

nouveau système de tablettes devrait y être installé. Finalement, une nouvelle 

liste en besoins d’équipement a été élaborée au cas où REA bénéficierait d’une 

nouvelle subvention spéciale du gouvernement de l’Ontario en 2016. Par 

ailleurs, les achats sont approuvés par le CA sauf pour des achats de 100 $ et 

moins qui sont approuvés par les membres du comité. 

Comme d’habitude, Daniel Bibeau et Hilaire Cholette ont fait un travail 

exceptionnel en dressant l’inventaire. L’inventaire inclut : un Identifiant REA qui 

définit la location et le groupe qui parraine l’achat, le nom, le coût, la 

spécification, les responsables et une photo. L’inventaire est mis à jour par 

Daniel et Hilaire et ils planifient une nouvelle revue en avril 2016. Cette année, 

l’inventaire comprendra le nouvel équipement (imprimante, portables, tablettes, 

lampes pour projecteurs, etc.) acheté grâce à la subvention spéciale. 

Je remercie les membres du comité pour un travail professionnel qui inclut du 

dépannage. 

 

Roger Beauchesne, président du comité et membre du CA 
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Excursions et voyages 

Les membres du comité, présidé par Lucy Turpin, étaient cette année : Yolande 

Bernard, Marie Biron, Francine Chartrand, Jean-Guy Doyon, Anne Duguay, Lucie 

Goyette, Yves Labbé, Gaston Levac et Joan Walsh. 

En 2015-1016, dix voyages et excursions ont été organisés, entraînant un total 

de 336 inscriptions. Un voyage à Hawaii a dû être annulé (attribué à la faiblesse 

du dollar canadien) et un voyage en Grèce a dû être reporté à l’automne 2016. 

Plusieurs des activités organisées étaient au programme des années 

précédentes, par exemple, excursion de photo, de vélo, de golf, de ski, 

triathlon, randonnée pédestre, ainsi qu’un voyage de ski alpin et un long séjour. 

À cette gamme d’activités, se sont ajoutés un voyage culturel à Budapest, 

Vienne et Prague de même qu’un voyage de vélo à Cuba. Trois des dix activités 

étaient à l’extérieur du pays. De plus, le club Réseau voyage a organisé cinq 

rencontres reliées aux voyages. 

En 2016-2017, on prévoit offrir un nombre d’activités équivalent à celui des 

années précédentes. Toutefois, nous remarquons que les voyages à destination 

des États-Unis sont généralement plus difficiles à vendre. Plusieurs 

« classiques » très populaires seront mis au programme, ainsi que quelques 

nouveautés, tels un forfait théâtre et une croisière aux Îles-de-la-Madeleine. 

Lucy Turpin, présidente du comité et membre du CA 

 

Surveillance 

Les membres du comité, présidé par Roger Beauchesne, étaient cette année : 

Jean-Pierre Aubry, Daniel Bibeau, Gilles Blache, Pierre Blanchard, Charles 

Kaszap, Michel Trahan. 

Le comité s’est réuni à deux reprises au cours de la dernière année. Le comité 

de surveillance se rencontre périodiquement afin de s’assurer que l’entente 

entre REA et la Fondation Trillium de l’Ontario soit respectée et que les 

indicateurs de rendement fixés par la Fondation soient atteints. Les membres du 

comité ont des discussions franches avec Activigo, la firme mandatée pour 

réaliser ce projet. L’année fiscale 2015-2016 est la dernière année où REA reçoit 

la subvention de la Fondation Trillium. 

Le comité s’est aussi réuni le 25 mai 2016 afin d’approuver le rapport final à 

être envoyé à la Fondation Trillium en juillet 2016. Lors de cette rencontre, les 
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membres du comité de surveillance se sont dits complètement satisfaits du 

travail accompli par la firme Activigo au cours des trois dernières années. 

Pendant ces trois dernières années, Activigo a créé 16 groupes ontariens, entre 

autres à Sudbury, Ottawa, Saint Catharines, Niagara Falls, Port Colborne et 

Welland. Activigo a aussi développé 13 groupes hors de l’Ontario, dont 

Rimouski-Neigette-Mitis, Chaleurs, Manitoba, Île-du-Prince-Édouard, Victoria, 

Îles de la Madeleine. Au total, les différents groupes ont permis de développer 

695 activités et de générer 3 917 inscriptions aux différentes activités. 

Par ailleurs, la plateforme informatique, quant à elle, suscite toujours beaucoup 

d’intérêt de la part de différents groupes. Des discussions sont en cours avec 

plusieurs groupes, tant au Québec qu’en Ontario, qui souhaitent utiliser la 

plateforme informatique pour gérer leurs adhésions et leurs inscriptions aux 

activités. Cette année, REA a aussi obtenu un premier chèque de 351 $ à titre de 

redevances à la suite de la vente de la plateforme informatique à l’Académie des 

retraités de l’Outaouais. 

Roger Beauchesne, à titre de président de ce comité, remercie Activigo et les 

membres de ce comité pour l’excellent travail accompli au cours de cette 

période. 

Roger Beauchesne, président du comité et membre du CA 

 

Finances 

Les membres du comité, présidé par Michèle René de Cotret, étaient cette 

année : Luc Bélec, Pierre Blanchard, Jean-Serge Lauzon et Robert Millaire. 

Michèle Dextras a dû démissionner du comité en cours d’année pour des 

raisons personnelles. 

Lors de sa réunion de novembre dernier, le comité a chargé un sous-comité de 

réviser les sommes demandées aux membres de REA pour faire partie de 

l’organisation et pour participer à ses activités. L’établissement de ce sous- 

comité faisait suite à une demande du CA inquiet des effets qu’aurait la fin de la 

subvention triennale de Trillium sur les résultats de REA. 

Le sous-comité de la tarification d’abord présidé par Michèle Dextras puis par 

moi-même était composé de Pierre Blanchard, Yvon Gravel, Anne-Marie 

Laurendeau et Chantal Richer. Charles Kaszap s’est joint à nous en mars pour 

nous aider à quantifier les effets de nos recommandations. Le sous-comité s’est 

réuni huit fois entre décembre 2015 et mars 2016 pour élaborer la nouvelle 

tarification. Le comité des finances a revu ces tarifs en avril 2016 et en a 
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recommandé l’approbation au CA. Celui-ci a donné son approbation à la 

nouvelle tarification en mai 2016. 

Un sous-comité des commandites, auquel ont collaboré Luc Bélec et Jean-Serge 

Lauzon, a travaillé à l’élaboration d’un programme de commandites qui devrait 

faciliter l’obtention de commandites de la part de donateurs ciblés. 

Finalement, le comité veut développer une stratégie visant à encourager les 

membres de REA à léguer une partie de leur patrimoine à l’organisation qui leur 

a permis de vivre une retraite active et heureuse. Ce travail se poursuivra en 

2016-17. 

Michèle René de Cotret, présidente du comité et membre du CA 

 

Bénévolat 

Les membres du comité, présidé par Louise Letarte, étaient cette année : 

Lorraine Groulx, Yves L’abbé, Odette Lefaivre, Jacqueline McCulloch et Jean- 

Marc Poey. 

Le comité a démarré en octobre 2015 et s’est réuni à trois reprises au cours de 

l’année. 

La mission du comité consiste principalement à encadrer et appuyer le 

bénévolat à REA, à faciliter le recrutement, à régulariser les besoins en 

bénévolat au sein des divers groupes d’activités, à développer des politiques 

visant à assurer la sécurité des bénévoles, à développer un plan de valorisation 

des bénévoles et à mettre sur pied des sessions de formation sur une base 

continue. 

C’est avec enthousiasme que le comité du bénévolat vous dresse un bilan des 

actions entreprises lors de ces quelques mois d’existence : 

• Développement de la mission et des valeurs du comité du bénévolat, 

• Développement de la politique sur le bénévolat, 

• Développement du guide de gestion des ressources bénévoles, 

• Développement du plan d’action du bénévolat, 

• Amorce d’un processus de recrutement, soit : 

✓ un sondage de vérification d’intérêt auprès des membres (116) 

ayant démontré une volonté de faire du bénévolat à REA, 

✓ participation active aux retrouvailles afin d’informer les membres 

de REA sur le sens et les obligations en lien avec le thème « Pour 

ses membres, par ses membres », 
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✓ partage, par certains bénévoles, de leur implication auprès de REA. 

 

• Demande de subvention aux projets communautaires pour l’inclusion des 

personnes âgées en Ontario. Cette demande porte sur l’embauche d’une 

personne ressource qui pourrait nous appuyer pour une plateforme de 

recrutement, la gestion des bénévoles et l’organisation d’une journée 

thématique. 

À titre de présidente du comité du bénévolat, j’aimerais remercier les membres 

pour leur engagement et leur rigueur dans l’exercice de leurs tâches depuis la 

mise sur pied du comité. 

 

Louise Letarte, présidente du comité et vice-présidente du CA 

 

Gouvernance 

Les membres du comité, présidé par Marie Biron, étaient cette année : Charles 

Kaszap, Lucie Masson et Michèle René de Cotret. Le comité était très heureux 

d’avoir pu compter sur la participation et les contributions de Lucy Turpin et de 

Jacqueline McCulloch. 

Le CA a créé le comité de la gouvernance le 10 décembre 2015 dans le but de 

traiter de diverses questions liées à son fonctionnement, incluant son évaluation 

et l’élaboration d’outils de gouvernance pour mieux remplir ses fonctions. Le 

comité de la gouvernance est un comité du CA qui est composé 

d’administrateurs du CA. 

Le comité a eu 3 rencontres en 2016 au cours desquelles il s’est doté d’un 

mandat et d’un plan de travail pour 2015-2016. Tel que prévu dans le plan 

triennal, il a effectué une révision complète du règlement administratif no. 1 de 

REA pour, entre autres, y intégrer les dispositions pertinentes du Règlement 

interne et ainsi combiner ces deux documents en un seul. Le règlement 

administratif no. 1 traite des règles de base relatives à la membriété, aux 

assemblées générales des membres et aux votes lors de celles-ci, à l’élection 

des membres du CA, ses réunions et ses dirigeants. 

Le comité a aussi élaboré des gabarits d’ordres du jour et de procès-verbaux 

afin que REA soit dotée d’outils qui rendront compte le plus efficacement et 

clairement possible de ses délibérations. Ces gabarits sont mis à la disposition 

des comités de REA à titre d’outils de travail. 
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Enfin, le comité a dressé un portrait des compétences et expériences qui 

seraient des atouts pour le fonctionnement du CA et qui permettra de mieux 

encadrer les efforts de recrutement d’administrateurs parmi les membres de 

REA. 

Dans les mois à venir, le comité compte, entre autres, élaborer des processus 

d’évaluation des contrats avec nos contractuelles ainsi qu’un processus 

d’évaluation du CA. De plus, le comité élaborera un programme de formation 

continue incluant une révision du programme d’orientation des nouveaux 

membres du CA. 

 

Marie Biron, présidente du comité et membre du CA 

 

Veuillez noter que le président et la coordonnatrice générale siègent d’office à 

tous les comités. 

 


